

**SPD Ratsfraktion Haan | Kaiserstr. 13 |
42781 Haan**

An die
Bürgermeisterin der Stadt Haan
Frau Dr. Bettina Warnecke
Kaiserstraße 85
42781 Haan
Per E-Mail an rat@stadt-haan.de

RATSFRAKTION HAAN

Kaiserstr.13
42781 Haan
Tel.: 02129 4622
Mail: spd-haan@t-online.de
Internet: www.spd-haan.de

Haan, 15.11.2021

ANTRAG ZU DEN HAUSHALTSBERATUNGEN 2022 „ANTI-MOBGING BUDGET“

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Damen und Herren,

die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Haan beantragt für die kommenden Beratungen zum Haushalt 2022 im JHA:

Die Verwaltung wird beauftragt ein Budget von 10 000€ zur Prävention von Mobbing in den Haushalt einzustellen. Ziel ist es Kinder und Jugendliche an Haaner Schulen zu schützen. Hierbei sollen verschiedenste Akteure, das Jugendparlament, das Kinderparlament, die freien Träger der Jugendhilfe, die Schulsozialarbeiter:innen und vorhandene Strukturen in den Schulen, wie Streitschlichter:innen mit einbezogen werden. Die Summe soll für Fortbildungen und Schulungen in den Haushalt eingestellt werden, die für Maßnahmen gegen Mobbing eingesetzt werden dürfen. Ein besonderes Augenmerk ist dabei auf das Cybermobbing zu richten und auch diesen Entwicklungen entgegenzuwirken. Zukünftig wäre auch ein Anti-Mobbing Konzept denkbar.

Begründung:

Mobbing ist kein neues Problem und leider auch in Haan Alltag. Dabei sind die Betroffenen häufig über einen längeren Zeitraum psychischen Belastungen ausgesetzt. So findet Mobbing häufig im Verborgenen statt, weshalb es umso wichtiger ist, dass in den Schulen präventiv agiert. Bereits im Jahr 2019 hat das Haaner Jugendparlament eine Umfrage zum Thema Mobbing durchgeführt. Die Ergebnisse haben gezeigt, dass uns die Thematik weiter beschäftigen sollte und entsprechende Maßnahmen ergriffen werden müssen. Schließlich sollten jeder Schüler und jede Schülerin in Haan glücklich sein. Ein weiteres Problem, das nicht außer dem Blick geraten darf, ist das Cyber-Mobbing. Das stellt durch die Zunahme der Sozialen Medien ein zusätzliches Problem dar. Dem muss mit passenden und zeitgemäßen Konzepten entgegnet werden. Denkbar ist es hierbei die Medienkompetenz in den Blick zu nehmen und zu fördern.



Bernd Stracke
(Fraktionsvorsitzender)



Martin Haesen
(Stadtverordneter)

